
Hypericum "Hidcote"

Ilex x altaclarensis "Golden King"

Ilex aquifolium mezzo fusto, 
Halbstamm, LV100

Hypericum, Millepertuis, St. John’s Wort (Clusiaceae)

“Hidcote” (H. hookerianum “Hidcote”)

Origine: Angleterre. Arbuste persistant ou semi persistant au port arrondi. Feuilles d’un ovale allongé 
de 4-6cm, vert foncé aux reflets bleutés sur le revers. Nombreuses fleurs de mi-Juin à mi-Septembre, à 
5 pétales jaune d’or qui s’ouvrent en coupe, mettant en valeur une masse centrale d’anthères orange. 
Il réussit dans tous les terrains pourvu qu’ils soient drainés et non calcaires. Supporte l’atmosphère des 
villes. Pour obtenir une belle floraison il faut tailler court à la fin de l’hiver. Utilisation : en groupes, pour 
bordures fleuries, pour massifs dans les terre-pleins sur les routes.
Origin: England. Evergreen or semi-evergreen shrub with rounded habit. Oval-elongate leaves, 4-6cm, dark green 
with bluish shades on the underside. Numerous flowers from mid-June to mid-September, of 5 golden-yellow 
petals which open up into a cup showing off the central mass of orange anthers. Grows well in all types of soil 
providing it is well drained and not too calcareous. Tolerates city air. To obtain a rich flowering it is necessary to 
prune hard at the end of winter. Use: in groups, for flower borders and traffic islands.

	 Touffe, bush
	 Clt.10			 
	 Clt.20			 

Ilex, Houx, Holly  (Aquifoliaceae)

x altaclarensis “Golden King” (I. aquifolium “Golden King”) 

Origine: Angleterre. Arbuste persistant large et compact. Feuilles ovoïdales de 4-6cm, peu 
épineuses, d’un vert intense avec des bords jaune d’or. Fruits : forme femelle qui produit 
régulièrement de nombreux fruits ronds de 5 mm de large, d’un rouge corail. Il aime les terrains 
forts non calcaires, ni trop secs, mais plutôt humides. Dans les régions chaudes, préférer une 
exposition à mi ombre. Emploi : isolé, dans un jardin de rocaille, en haies mixtes.
Origin: England. Evergreen shrub, wide and compact. Ovoidal leaves, 4-6cm, not very thorny, bright 
green with golden-yellow margins. Fruit: the female plant produces a lot of round fruit, 5mm wide, 
coral-red. Loves soil that is neither calcareous nor too dry, but quite moist. In warm areas it is better in 
half shade. Use: planted singly, in rock gardens or mixed hedges.

	 Touffe, bush
	 Clt.2	 0,10/0,20		
	 Clt.5	 0,20/0,30		
	 Clt.10	 0,40/0,60		

	 Mini-tige, mini standard
	 LV7			 

	 Demi-tige, half standard
	 Clt.18   ø tête - crown  	 0,30/0,40		

aquifolium, Houx commun, Common Holly

Origine: Europe, Nord-est de l’Afrique. Arbuste ou arbre persistant à tête étroite et conique. 
Ecorce verte les premières années, puis grise et lisse. Feuilles de 5,5-7,5cm de long, aux épines 
pointues sur les bords, lustrées et cireuses sur le dessus. Petites fleurs parfumées blanc lilas 
en Avril-Mai, suivies (sur les plantes femelles fécondées) de baies rouges très décoratives qui 
se forment en Septembre et durent parfois jusqu’à l’année suivante. Rustique, il résiste au 
froid, supporte les tailles. Emploi : isolé, en groupes, en haies.
Origin: Europe, North east Africa. Evergreen shrub or tree with narrow and conical crown. Green bark when 
the plant is young, later it is smooth and grey. Leaves: 5.5-7.5cm long with sharp thorns on the edges, shiny 
and waxy on the upper side. Small, fragrant, white-lilac flowers in April-May followed (on the fertilised 
female plants) by very showy red berries which form in September and sometimes last until the following 
year. Hardy, withstands cold, tolerates pruning. Use: planted singly, in groups and hedges.

	 	 	
	 	 	

Ilex aquifolium demi-tige, 
half standard, LV100

	 1,00-1,50 m	 1,00-1,50 m	 6B

	 4-6 m	 3-5 m	 7B

	 4-8 m	 3-5 m	 7A



Ilex aquifolium

Ilex aquifolium "Alaska"

Ilex aquifolium "Argenteomarginata"

Ilex aquifolium "Argenteomarginata" 
a cespuglio, Busch Clt.20

Ilex aquifolium (suite) (continued)

	 Touffe, bush
	 2xtr.M	 0,60/0,80		
	 2xtr.M	 0,80/1,00		
	 2xtr.M	 1,00/1,25		
	 2xtr.M	 1,25/1,50		
	 3xtr.M	 1,50/1,75		

	 Clt.5	 0,20/0,30		
	
	 Boule, ball
	 Clt.70	  ø	 0,80/1,00		
	 Clt.90	  “	 1,00/1,20		
	
	 Demi-tige, half standard
	 Clt.25   ø tête - crown	 	 0,40/0,50		
	 Clt.35             "	 0,50/0,60		
	 Clt.50             "	 0,60/0,70		
	 LV100            "	  	 0,80/1,00		
	

aquifolium “Alaska”

Origine: Hollande. Arbuste persistant de croissance plus régulière que Ilex aquifolium, à végétation compacte, 
en pyramide étroite. Très indiqué pour être élevé sur demi-tige. Feuilles coriaces, lancéolées, de 3-7cm de 
long et 1-2cm de large, aux bords ondulés et épineux, de couleur vert foncé brillant sur le dessus, vert clair 
dessous. En Avril, nombreuses fleurs blanc crème en position axillaire sur chaque feuille, petites mais visibles. 
Fruit: forme femelle produisant chaque année de nombreuses baies qui commencent dès Juin à se colorer de 
rouge vif et persistent jusque fin Mars. Terrain, exigences de culture et utilisation: comme Ilex aquifolium.
Origin: Holland. Evergreen shrub, more regular growth than Ilex aquifolium, compact and narrowly 
pyramidal. Very suitable to be trained into a half standard tree. Leaves: leathery, lanceolate, 3-7cm 
long, 1-2cm wide with undulate and spiny margins, vivid, dark green on the upper side and paler green 
underneath. Numerous small, creamy-white flowers at the axil of each leaf in April. Fruit: female form 
producing numerous berries every year which in June begin to turn bright red and last until the end of 
March. Soil, growing requirements and use: the same as Ilex aquifolium.

	 Touffe, bush
	 Clt.2	 0,10/0,20		
	 Clt.5	 0,20/0,30		
	 Clt.10	 0,40/0,60		
	 Clt.50	 1,50/1,75		
	
	 Mini-tige, mini-standard
	 LV9			 

aquifolium “Argenteomarginata” (I. a. “Albomarginata”) (I. a. “Argenteovariegata”), 
Houx panaché, Broad-leaved Silver Holly

C’est le plus beau et les plus décoratif des houx. Arbuste persistant à la croissance plutôt 
irrégulière les premières années, parfois conique, ou arrondie, mais toujours dense; par la 
suite, à l’aide de tailles efficaces (qu’il supporte d’ailleurs très bien), il prend la forme d’une 
large pyramide. Greffé à une hauteur d’1 m environ, il devient un petit arbre à tête tendant à 
l’arrondi, très apprécié. Feuilles ovoïdales à lancéolées, coriaces, ayant jusqu’à 8cm de long et 4 
de large, irrégulièrement ondulées sur les bords garnis de 7-9 dents épineuses de chaque côté, 
plus une dent à l’extrémité; elles se forment quand le printemps est déjà avancé et sont alors 
largement nuancées de pourpre, en contraste plaisant avec les feuilles déjà existantes ; elles 
deviennent ensuite vert foncé brillant, aux bords régulièrement panachés de blanc argenté 
qui vire ensuite au blanc crème ; quelques feuilles éparses sont à moitié ou complètement 
jaunes. Fruits très abondants sur les plantes femelles, semblables à ceux de Ilex aquifolium, et 
aussi persistants. Terrain et exigences de culture : comme Ilex aquifolium. Utilisation : isolé, en 
groupes unis ou en association, pour haies libres. Sur demi-tige : dans les jardins géométriques, 
au centre des plate-bandes. Cultivé en pot c’est une des essences les plus utilisées pour les 
jardins suspendus, les terrasses et les vérandas.
The most beautiful and ornamental of all hollies. Evergreen shrub which grows irregularly in the first years, 
sometimes conical and sometimes rounded, but always dense. Later, If conveniently pruned (it withstands 
pruning very well), it becomes widely pyramidal. When grafted at the height of about 1 meter it becomes a half 
standard tree with round crown, one of the most popular. Leaves from ovoidal to lanceolate, up to 8cm long and 
4cm wide, leathery and unevenly undulate at the edges with 7-9 prickly teeth on both sides and one sharp tooth 
at the tip. When the leaves begin to form in late spring they are tinged with purple creating an attractive contrast 
with the leaves already present. They then turn glossy, dark green, unevenly variegated in silvery-white which later 
turns creamy-white. Some leaves are half or completely yellow. Fruit: very abundant on female plants, the same as 
Ilex aquifolium. Soil and growing requirements: the same as Ilex aquifolium. Use: planted singly, in groups or with 
other plants, in hedges. As half standard: in geometrical gardens, in the centre of borders. In pot it is an important 
feature on balconies, patios and verandas.

	 	 	
	 	 	

Ilex aquifolium “Argenteomarginata” 
touffe, bush Clt.20

	 4-8 m	 3-5 m	 6B

	 4-8 m	 3-5 m	 7A



Ilex aquifolium 
"Argenteomarginata"

Ilex aquifolium "Argenteomarginata" 
a mezzo fusto, Halbstamm Clt.18

Ilex aquif. "Mme Briot"

Ilex aquifolium "Argenteomarginata" (suite) (continued)

	 Touffe, bush
	 2xtr.M	 0,50/0,60		
	 2xtr.M	 0,60/0,80		
	 2xtr.M	 0,80/1,00		
	 3xtr.M	 1,00/1,25		
	 3xtr.M	 1,25/1,50		

	 Clt.2	 0,20/0,30		
	 Clt.5	 0,30/0,40		
	 Clt.10	 0,40/0,50		
	 Clt.15	 0,60/0,80		
	 Clt.20	 0,60/0,80		
	 Clt.25	 0,80/1,00		
	 Clt.30	 1,00/1,25		

	 Touffe arrondie, round bush
	 Clt.25	  ø	 0,50/0,60		   	
	 Clt.60 	  "   0,80/1,00		

	 Elevés en cône, trained into a cone
	 Clt.20	 0,80/1,00		
	 Clt.30	 0,80/1,00		
	      "	 1,00/1,25		
	 Clt.35	 1,00/1,25		
	      "	 1,25/1,50		

	 Pyramide, pyramid
	 Clt.90	 1,80/2,00		

	 Mini-tige, mini standard
	 LV7			 
	 LV9			 
	 LV12			 

	 Demi-tige, half standard
	 Clt.18      ø tête	 0,35/0,40		
	 Clt.25 	 “ crown	 0,40/0,50		

aquifolium “Mme Briot ” 

Grand arbuste persistant aux tiges de couleur pourpre. Feuilles de 8-10cm de long, au 
large ovale, vert foncé avec des bords épineux de couleur jaune d’or. Forme femelle qui 
produit tous les ans des fruits rouge écarlate. Exigences de culture et utilisation: comme Ilex 
aquifolium “Argenteomarginata”.
Large evergreen shrub with purple stem. Leaves 8-10cm long, widely ovate, dark green with spiny golden-
yellow margins. Female plant produces scarlet fruit every year. Growing requirements and use the same 
as Ilex aquifolium “Argenteomarginata”.

	 Touffe, bush
	 Clt.10	 0,40/0,50		  		
	
	 Mini-tige, mini standard
	 LV9			   		
	

	 	 	
	 	 	

Ilex aquifolium “Argenteomarginata” 
demi-tige, half standard Clt.18

Ilex aquif. “Argenteomarginata” 
pyramide, pyramid

	 10 m	 5 m	 7



Ilex crenata "Convexa", siepe, Heke

Ilex cornuta "Dazzler"

Ilex crenata "Convexa", 
spirale, spiral

Ilex x aquipernyi "Dragon Lady"
Ilex (suite) (continued)

x aquipernyi “Dragon Lady”

Vigoureux et dense, cet arbuste persistant présente un port pyramidal large. Intéressant 
pour la brillance de ses feuilles vert foncé, ondulées, presque triangulaires et pointues, à 
5-7 épines, de 5cm de long et 3 cm de large. Il produit chaque année sans nécessité de 
pollinisation de grandes baies rouge brillant. Excellente plante pour haies et décors de 
verdure. Supporte toutes les tailles.
Vigorous, dense, evergreen shrub with wide pyramidal habit. An interesting plant because the leaves 
are dark green and very shiny, almost triangular, pointed with 5-7 spines, 5cm long and 3cm wide. 
Every year, without pollination, it produces large, bright red berries. An excellent plant for hedges and 
background greenery. Tolerates any type of pruning.

	 Touffe, bush
	 Clt.10	 0,40/0,50		
	 Clt.70	 2,00/2,25		

cornuta “Dazzler”

Arbuste persistant, vigoureux, au port arrondi; feuilles rectangulaires vert lustré. Gros fruits 
rouge luisant. Variété polygame qui fructifie régulièrement toutes les années.
Evergreen shrub, vigorous, rounded; shiny, rectangular, green leaves. Large, shiny, red fruit. Polygamous 
variety which bears fruit regularly every year. 

	 Touffe, bush
	 Clt.25	 0,60/0,80		

crenata “Convexa”

Origine: Japon, Corée. Arbuste persistant au port élargi et aux branches qui s’étendent; 
il devient irrégulier et parfois pittoresque avec l’âge. Petites feuilles (2-3cm) d’ovales à 
lancéolées, vert moyen. Fleurs : plante dioïque aux très petites fleurs blanches en Avril-Mai. 
Fruits de 6 mm de large, brillants et qui persistent longtemps. Requiert des terrains fertiles, 
aérés, non calcaires. Ne s’adapte pas aux climats trop arides. Il supporte toutes les tailles, très 
indiqué pour les haies et les groupes. 
Origin: Japan, Korea. Evergreen shrub with spreading habit and outspread branches. Leaves: small (2-
3cm), from oval to lanceolate, green. Flowers: a diocious plant, with small, white flowers in April-May. 
Fruit 6mm wide, shiny, black and long lasting. Requires fertile, loose, not-calcareous soil. Not suitable 
to climates that are too dry. Tolerates any kind of pruning and is very suitable for hedges and group 
planting.

	 Touffe, bush
	 Clt.5	 0,40/0,60		

	 Cône, cone
	 Clt.30	 1,00/1,25		
	 Clt.35	 1,25/1,50		

	 Mini-tige, mini standard
	 LV9			 

	 Spirale, spiral
	 Clt.30	 1,00/1,25		

	 Haies mobiles, instant hedges
	 LVC60			 

crenata “Green Lustre”

Origine: Etats Unis. Petit arbuste persistant et compact, qui s’élargit beaucoup avec l’âge et 
prend des formes un peu irrégulières mais pittoresques. Feuilles elliptiques de 2-3cm, d’un 
peu plus de 1cm de large, vert foncé très brillant. Beaucoup plus résistant au froid que le 
précédent, avec les mêmes exigences de culture et les mêmes utilisations.
Origin: USA. Small, evergreen shrub, compact which with age spreads out considerably to become 
irregular in shape. Elliptical leaves, 2-3cm long, not more than 1cm wide, glossy dark green. Much 
more resistant to the cold than the previous plant, but with the same growing requirements and use.

	 Touffe, bush
	 Clt.3	 0,20/0,40		

	 	 	
	 	 	

Ilex crenata "Convexa", haie, hedge

	 5-8 m	 3-4 m	 7A

	 2-4 m	 2-4 m	 8

	 1,5-2,0 m	 2-3 m	 7A

	 1-1,50 m	 2-2,50 m	 5



Ilex mutchagara "Nellie R. Stevens" 
ad alto fusto, Hochstamm

Ilex mutchagara "Nellie R. Stevens" 
a cono, kegelförmig Clt.50

Ilex crenata "Fastigiata", Clt.10

Ilex mutchagara 
"Nellie R. Stevens"

Ilex (suite) (continued)

crenata “Fastigiata”

Arbuste persistant récemment introduit, caractéristique pour sa forme en colonne étroite due aux 
longues branches érigées presque adhérentes au fût. Feuilles ovales-lancéolées, de 1,5-2,5cm de 
long et 1cm de large, au bord convexe, très semblables à celles de Buxus, vert foncé sur le dessus, 
plus clair dessous. Terrain : comme Ilex crenata “Convexa”. Excellente plante pour le jardin de rocaille, 
pour haies de séparation qui ne demandent pas d’entretien, aussi bien dans les jardins qu’en bacs.
A recently introduced evergreen shrub, unusual because of the narrow, columnar shape produced by 
the long, upright branches which grow close to the trunk. Oval-lanceolate leaves,1.5-2.5cm long, 1cm 
wide , with convex edges very similar to the leaves of the Buxus plant, dark green on the upper side, 
paler underneath. Soil: the same as Ilex crenata. An excellent plant for rock gardens and hedges which 
do not require pruning, both in the garden and in pots. 

	 Clt.3	 0,20/0,40		
	 Clt.5	 0,40/0,60		
	 Clt.10	 0,60/0,80		

mutchagara “Nellie R. Stevens”

Origine: Ilex aquifolium x Ilex cornuta. Arbuste persistant récemment introduit, qui se signale 
par sa croissance rapide et régulière, son abondante floraison qui prélude à une fructification 
exubérante. Feuilles coriaces d’un ovale oblong, peu épineuses, ayant jusqu’à 8cm de long 
et 4 de large, d’un vert soutenu brillant. Fleurs: petites mais nombreuses et bien visibles, 
blanc crème, réunies à la base des feuilles, en Mars-Avril. Gros fruits rouge écarlate qui durent 
jusqu’au printemps. Mêmes exigences de culture que Ilex aquifolium.
Origine: Ilex aquifolium x Ilex cornuta. Arbuste persistant récemment introduit, qui se signale par sa 
croissance rapide et régulière, son abondante floraison qui prélude à une fructification exubérante. Feuilles 
coriaces d’un ovale oblong, peu épineuses, ayant jusqu’à 8cm de long et 4 de large, d’un vert soutenu brillant. 
Fleurs: petites mais nombreuses et bien visibles, blanc crème, réunies à la base des feuilles, en Mars-Avril. 
Gros fruits rouge écarlate qui durent jusqu’au printemps. Mêmes exigences de culture que Ilex aquifolium.

	 Touffe, bush
	 Clt.5	 0,20/0,40		
	 Clt.10	 0,60/0,80		
	 Clt.15	 0,80/1,00		
	 Clt.20	 0,80/1,00		
	 Clt.25	 1,00/1,25		
	 Clt.50	 1,25/1,50		

	 Elevés en cône, started in a cone shape
	 Clt.50	 1,50/1,75		
	     “	 1,75/2,00		

	 Demi-tige, half standard
	 Clt.18     ø tête/crown 	 0,35/0,40		
	 Clt.25     "     "            "	 0,40/0,50		
	 Clt.35     "     "            "	 0,50/0,60		

	 Tige, standard
	 Clt.35		  10/12	
	 Clt.50		  12/14	
	 Clt.70		  14/16	

	 Haies mobiles, instant hedges
	 LVC60			 

	
	 	

Ilex mutchagara “Nellie R. Stevens” 
tige, standard

Ilex mutchagara "Nellie R. Stevens" 
cône, cone Clt.50

	 2,5-3 m	 1-1,20 m	 6B

	 6-8 m	 4 m	 6B


